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0-1	juta

69.95%

1	juta-2	juta

2-5	juta

5-10	juta

PERSENTASE PENGGUNAAN DANA 
UNTUK JUDI ONLINE DIBANDINGKAN DENGAN
PENGHASILAN (2017 s.d. 2023) 

10-20	juta

41.35%

33.06%

31.21%

20-50	juta

50-100	juta

24.32%

22.27%

100	juta	-	1	miliar

>	1	miliar

21.78%

2.23%

34.68%

(BERDASARKAN	KELOMPOK	

PENDAPATAN		MASYARAKAT)

Dua	pria	berinisial	DM	dan	MN,	pelaku	kasus	judi	online	atau	judol	yang	melibatkan	pegawai	
dan	staf	ahli	di	Kementerian	Komunikasi	dan	Digital	(Komdigi),	tiba	di	area	kedatangan	
Terminal	2F,	Bandara	Soekarno-Hatta,	Tangerang,	Minggu,	(10/11/2024).	(Ist)

2 ORANG BARU DITANGKAP: 
PENYETOR DAN 
PENAMPUNG UANG

olisi	 menangkap	 dua	 orang	 lagi	 terkait	 kasus	 judi	 online	 (judol)	 yang	

Pmelibatkan	pegawai	dan	staf	ahli	di	Kementerian	Komunikasi	dan	Digital	

(Komdigi).	Dua	 orang	 yang	baru	 saja	 ditangkap	berinisial	MN	dan	DM.	

Penangkapan	 ini	menambah	panjang	daftar	 pelaku,	 sebelumnya	 sudah	 ada	 15	

orang--11	diantaranya	pegawai	Kementerian	Komunikasi	dan	Digital	(Komdigi)--	

ditahan	berkait	kasus	tersebut.	DM	merupakan	buronan	yang	telah	lama	dicari	

dengan	peran	mengumpulkan	uang	yang	diduga	berasal	dari	pemilik	situs	judol.	

Sementara	 MN	 adalah	 tersangka	 baru	 dalam	 kasus	 ini	 yang	 berperan	 untuk	

menyetorkan	uang	dan	daftar	situs	judol	untuk	'dibekingi'.	Uang	tunai	senilai	Rp	

300	juta	dan	rekening	berisi	Rp	2,8	miliar	juga	diamankan	dalam	penangkapan	

tersebut.	merekomendasikan	Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	Indrawati	mewakili	

pemerintah	untuk	melakukan	evaluasi.	

Baca	Hal	11....

Daftar Panjang Tersangka Judol Komdigi
<	Rp	10.000

0.59%

Rp	10.000	-	Rp	100.000

Rp	100.000	-	Rp	1	juta

Rp	1	juta	-	Rp	10	juta

Jumlah pelaku berdasarkan
nominal deposito di rekening Bank 

Rp	10	juta	-	Rp	100	juta

25.15%

40.57%

26.97%

Rp	100	juta	-	Rp	500	juta

Rp	500	juta	-	Rp	1	miliar	

0.49%

0.06%

>	Rp	1	miliar

0.00%

6.20%

ANCAMAN HUKUMAN BAGI PENGELOLA, 
PELAKU, DAN PENYEBAR JUDI ONLINE

Ancaman Hukuman bagi Bandar Judi Online

Tindak	pidana	yang	diatur	dalam	butir	ke-1	dan	ke-2	Pasal	303	ayat	(1)	Kitab	Undang-
Undang	Hukum	Pidana	(KUHP).	Tindak	pidana	yang	dimaksud	meliputi:

Sengaja menawarkan judi sebagai mata pencaharian atau terlibat dalam 
perusahaan perjudian.

UU	No.	 7/1974:	Mengubah	 Pasal	 303	 ayat	 (1)	 KUHP,	meningkatkan	hukuman	 dari	
maksimal	2	tahun	8	bulan	atau	denda	Rp90.000	menjadi	maksimal	10	tahun	penjara	
atau	denda	Rp25	juta.

Ancaman Hukuman bagi Pemain Judi Online

Pemain judi online yang menjadikannya mata pencaharian melanggar Pasal 303 ayat (1) 
butir ke-3 KUHP, dengan ancaman pidana hingga 10 tahun atau denda Rp 25 juta, serta 
Pasal 303 bis ayat (1) KUHP dengan pidana maksimal 4 tahun atau denda Rp 10 juta.

Barangsiapa menggunakan kesempatan bermain judi yang melanggar Pasal 303.

Barangsiapa ikut serta judi di jalan umum atau tempat yang dapat dikunjungi 
publik, kecuali ada izin dari penguasa yang berwenang.

Adapun	tindak	pidana	yang	disangkakan	kepada	pemain	judi	online	dalam	Pasal	303	
bis	ayat	(1)	KUHP,	yaitu:

Pasal	427	KUHP	mengatur	bahwa	orang	yang	bermain	judi	tanpa	izin	dapat	dipidana	
penjara	maksimal	3	tahun	atau	denda	hingga	Rp50	juta	(kategori	III).

Ancaman Hukuman bagi Penyebar Judi Online

Seseorang yang dengan sengaja mempromosikan judi online dapat dikenakan sanksi 
pidana berdasarkan Pasal 27 ayat (2) UU ITE, yang melarang distribusi atau transmisi 
informasi elektronik yang berisi muatan perjudian. Ancaman hukumannya adalah 
pidana penjara maksimal 10 tahun dan/atau denda hingga Rp10 miliar, sesuai dengan 
Pasal 45 ayat (3) UU ITE.

UU	 No.	 1/2024	 (Perubahan	 Kedua	 UU	 ITE):	 Memperberat	 hukuman	 bagi	 bandar,	
pelaku,	dan	promotor	judi	online.

Pasal	45	ayat	(3)	UU	ITE:	Mengatur	pidana	maksimal	10	tahun	atau	denda	Rp10	miliar	
bagi	yang	sengaja	mendistribusikan	atau	membuat	informasi	perjudian	dapat	diakses.

Sengaja menawarkan judi tanpa mematuhi syarat atau tata cara yang ditetapkan.

Goverment (Hal.2) 

Sri Mulyani Minta

 Menteri dan Pejabat 

Pangkas 50 Persen 

Anggaran Perjalanan

 Dinas
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JAKARTA - Menteri Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati mengeluarkan 
surat edaran penghematan perjalanan 
dinas untuk menteri dan pejabat di 
Kabinet Presiden Prabowo. Surat 
bernomor S-1023/MK.02/2024 itu 
meminta kementerian dan lembaga 
memangkas anggaran perjalanan 
dinas sebesar 50 persen.

Edaran yang ditetapkan pada 7 
November 2024 sebagai tindak lanjut 
arahan presiden. Tujuannya agar 
kementerian dan lembaga melakukan 
ef is iensi  belanja  di  s isa  tahun 
anggaran. 

“Terhadap belanja perjalanan 
d i n a s  d i l a ku k a n  p e n g h e m a t a n 
minimal 50 persen dari sisa pagu 
b e l a n j a  D I P A  ( D a f t a r  I s i a n 
Pe l a k s a n a a n  A n g g a ra n )  2 0 2 4 , 
terhitung sejak surat ini ditetapkan,” 
demikian tertuang dalam poin ke dua 
surat Sri Mulyani itu, dikutip Minggu 
(10/11/2024). 

Surat tersebut ditujukan kepada 
Menteri Kabinet Merah Putih, Jaksa 
Agung, Kepala Kepolisian, Kepala 
L e m b a g a  P e m e r i n t a h  N o n 
Kementerian,  hingga pimpinan 
Kesekretariatan Lembaga Negara. Ada 
tujuh poin yang tertuang dalam 
instruksi tersebut. Para pejabat 
diminta berhemat dengan tetap 
menjaga target sasaran program 
masing-masing.

Jika ada kebutuhan anggaran 
belanja perjalanan dinas yang harus 
dipenuhi  setelah penghematan 
dilakukan, menteri atau pimpinan 
lembaga dapat mengajukan dispensasi 
penggunaan sisa dana kepada menteri 
keuangan.

Ke b i j a ka n  p e n gh e m a t a n  i n i 
d i k e c u a l i k a n  b a g i  u n i t  y a n g 
p e l a k s a n a a n  t u g a s  d a n  f u n g s i 
utamanya memang memerlukan 
perjalanan dinas. Pengecualian juga 
berlaku bagi biaya perjalanan dinas 
tetap, seperti penyuluh pertanian, juru 
penerang, penyuluh agama serta 
kedutaan besar atau perwakilan 
diplomatik yang ditugaskan.

Pembatasan anggaran dilakukan 
secara mandiri oleh kementerian dan 
lembaga melalui mekanisme revisi, 
dan mencantumkannya dalam catatan 

h a l a m a n  I V  A  D I P A .  R e v i s i 
pencantuman dilaksanakan di kantor 
w i l a y a h  D i r e k t o r a t  J e n d e r a l 
Perbendaharaan. Para pemimpin 
masing-masing lembaga diminta 
mengoordinasikan pelaksanaan 
penghematan tersebut.

Kementerian dan lembaga tak 
dapat  mengajukan permintaan 
pembayaran biaya perjalanan dinas, 
sebelum melakukan revisi. Hal ini 
bertujuan memastikan implementasi 
pembatasan dana perjalanan dinas 
benar-benar dilaksanakan.

Soal	Badan	Intelijen	Keuangan
Presiden Prabowo Subianto 

merombak Kementerian Keuangan 
dengan menerbitkan Peraturan 
Presiden (Perpres) Nomor 158 Tahun 
2024 tentang Kementerian Keuangan. 
A d a p u n  p e r o m b a k a n  i n i 
menghasilkan Badan Teknologi, 
Informasi, dan Intelijen Keuangan 
(Badan Intelijen Keuangan), serta dua 
Direktorat Jenderal (Ditjen).

D a l a m  P a s a l  5 4  P e r a t u r a n 
Presiden (Perpres) Nomor 158 Tahun 
2024 tentang Kementerian Keuangan 
ya n g  d i t e ke n  P ra b o wo  p a d a  5 
November 2024 tercantum bahwa 
Badan Teknologi, Informasi, dan 
Intelijen Keuangan memiliki empat 
fungsi utama. Adapun fungsi opsional 
lainnya oleh Menteri Keuangan. Badan 
Intelijen Keuangan akan menjadi 
penggerak utama transformasi digital 
ke m e n t e r i a n  d e n g a n  b e r fo ku s 
pengembangan teknologi digital dan 
kapasitas intelijen keuangan.

Menurut Menteri Keuangan Sri 
Mulyani, badan ini penting untuk 
m e n g h a d a p i  p e r k e m b a n g a n 
d i g i t a l i s a s i  g l o b a l  d a l a m 
meningkatkan kemampuan analitik 
dan pemanfaatan kecerdasan artifisial 
(AI). “Intelijen keuangan tidak hanya 

dari sisi hardware atau sistem 
perangkat keras, namun juga 
software dan terutama untuk 
intelijen data analitik dan 
k e m a m p u a n  u n t u k  t e r u s 
m e n i n g k a t k a n  k a p a s i t a s 
arti f icial  intel l igence kita 
sendiri. Ini menjadi salah satu 
b i d a n g  y a n g  a k a n  t e r u s 
ditingkatkan kapasitasnya,” 
katanya.

S e l a i n  B a d a n  I n te l i j e n 
K e u a n g a n ,  p e r o m b a k a n 
Kementerian Keuangan juga 
menghasilkan dua direktorat 
jenderal (ditjen), yakni Ditjen 
Strategi Ekonomi dan Fiskal dan 
D i t j e n  S t a b i l i t a s  d a n 
P e n g e m b a n g a n  S e k t o r 
Keuangan. Badan Kebijakan 
Fiskal (BKF) dihapus dari 
s t r u k t u r  o r g a n i s a s i 

Kementerian Keuangan dan menyatu 
di Ditjen Strategi Ekonomi dan Fiskal. 

Dikutip dari Antara, Kepala Biro 
Komunikasi dan Layanan Informasi 
K e m e n t e r i a n  K e u a n g a n ,  D e n i 
S u r j a n t o r o ,  m e n g u n g k a p k a n 
peleburan i tu  bertujuan untuk 
memperkuat tugas dan fungsi BKF 
yang membidangi perumusan dan 
pelaksanaan kebijakan di bidang 
strategi ekonomi dan fiskal.

Ditjen Stabilitas dan Pengem-
bangan Sektor Keuangan bertugas 
menaungi Komite Stabilitas Sektor 
Keuangan (KSSK). “Untuk sekretariat 
KSSK masih ada,  namun secara 
administratif berada di bawah Ditjen 
Stabilitas dan Pengembangan Sektor 
Keuangan,” kata Deni.

Kepala Biro Komunikasi dan 
Layanan Informasi Kemenkeu Deni 
Surjantoro, Kamis, 7 November 2024, 
mengatakan ada empat alasan yang 
melatarbelakangi perombakan pada 
susunan Kementerian Keuangan 
s e h i n g ga  m e n g h a s i l k a n  B a d a n 
Intelijen Keuangan beserta dua Ditjen 
lainnya, yang pertama karena kondisi 
dinamika geopolitik dan ekosistem 
keuangan nasional terkini.

Ke d u a ,  ko m p l e k s i t a s  p e ra n 
menteri keuangan dalam menetapkan 
kebijakan di sektor keuangan (dalam 
Undang-Undang Nomor 4 Tahun 2023 
t e n t a n g  P e n g e m b a n g a n  d a n 
Penguatan Sektor Keuangan atau UU 
P2SK). Ketiga, kompleksitas peran 
menteri keuangan selaku bendahara 
umum negara (BUN), terutama dalam 
bidang penerimaan negara (UU Nomor 
1 Tahun 2004 dan UU Nomor 17 Tahun 
2003).

Terakhir, dalam rangka penguatan 
integrasi dan interoperabilitas sistem 
keuangan dalam kerangka Integrated 
Financial Management Information 
System (IFMIS).( wid, rls, ist, ant/ dya)

Sri Mulyani Minta Menteri dan Pejabat 

Pangkas 50 Persen Anggaran Perjalanan Dinas

Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	Indrawati	saat	menghadiri	Rapat	Koordinasi	Nasional	(Rakornas)	Penyelenggaraan
	Pemerintah	Daerah	Tahun	2024	di	Sentul	International	Convention	Center	(SICC),	Rabu	(7/11/2024).	(	ig@smindawati)

SUSUNAN 

KEMENTERIAN KEUANGAN 

Catatan:		Perpres	158	Tahun	2024	sekaligus	
mencabut	Perpres	57	Tahun	2020
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DPR Belum Jadwalkan 
Fit-Proper Test Capim KPK, Ada Apa? 

dari 10 orang calon pimpinan KPK 
yang tersisa. Namun, ia tetap berharap 
DPR tetap bisa memilih lima orang 

pimpinan KPK periode 2024-
2 0 2 9  ya n g  b i s a  s a l i n g 

melengkapi.
"Dari 10 ini belum 

akan menghasilkan tim 
i m p i a n  k a y a 
istilahnya basket ini 
t h e  d r e a m  t e a m , 
belum menampakkan 
i t u  k a l a u  n a n t i 
dipaksakan kepilih 5 
o r a n g  b e l u m  t h e 
dream team. DPR saya 
berharap apapun dari 
10 ini kepilih lima 
m e n j a d i  s a l i n g 
melengkapi. Jangan 
sampai nanti masing-
m a s i n g  s a l i n g 
ngerem," katanya.

Te r p i s a h ,  J u r u 
B i c a ra  K P K  Te s s a 
Mahardhika Sugiarto 
mengatakan, 10 nama 
capim KPK saat ini 
adalah yang terbaik. 

" 1 0  C a l o n 
Pimpinan dan Dewas 
KPK saat ini adalah 
yang terbaik," kata 
T e s s a ,  M i n g g u 
(10/11/2024). Tessa 
m e n g a t a k a n ,  K P K 
berharap Pimpinan 
KPK dan Dewas KPK 
terpilih merupakan 
ya n g  te rb a i k  d a r i 
calon-calon yang ada.

“K PK  b erha ra p 
terpi l ih  Pimpinan 
KPK dan Dewas yang 
terbaik dari calon-
calon tersebut yang 
n a m a n y a  s u d a h 
masuk saat ini ke DPR 

RI," ujarnya.(wid, ant, rla, din/dya)

sebelumnya," kata Prasetyo.

MAKI:	Jangan	Transaksional
Te r p i s a h ,  M a s y a r a k a t 

Antikorupsi Indonesia (MAKI) 
berharap tahapan tersebut 
tidak diisi dengan tran-
saksional terselubung. 
" D P R  j a n g a n  m e -
nyandera mereka dengan 
transaksional misalnya 
'kalau saya pilih jangan 
kamu nangkap DPR ya'," 
kata Koordinator MAKI 
Boyamin Saiman. 

Boyamin mengata-
kan DPR harus mampu 
memilih calon pimpinan 
K P K  y a n g  m e m i l i k i 
k o m i t m e n  d a l a m 
pemberantasan korupsi. 
Dia berharap pimpinan 
KPK yang baru nanti 
merupakan sosok yang 
berani dan tidak mudah 
berkompromi.

"Saya ingin pimpinan 
KPK itu gaspol ,  rem 
blong, tapi beberapa 
kasus bahkan periode 
sekarang itu 5 pimpinan 
menurut saya jadi tukang 
ngerem atau punya agenda 
sendiri bahkan yang itu 
m e l e m a h k a n  p e m -
berantasan korupsi," 
jelas Boyamin.

Di satu sisi Boyamin 
m e n g a k u  s k e p t i s 
terhadap rekam jejak 10 
calon pimpinan KPK saat 
ini. Menurutnya, para 
peserta yang tersisa ini 
b u k a n  s o s o k  y a n g 
selama ini vokal dalam 
upaya pemberantasan 
korupsi di Indonesia.

Boyamin melontarkan istilah The 
Dream Team saat ini belum terlihat 

JAKARTA-Sudah hampir 1 bulan 10 
nama capim KPK diserahkan Joko 
Widodo yang saat itu masih menjabat 
sebagai presiden ke DPR RI. Namun 
hingga kini belum ada tanda-tanda 
pembahasan lebih lanjut oleh para 
wakil rakyat .  Padahal,  Presiden 
Prabowo dikabarkan memutuskan 
tidak mengubah nama yang telah ada 
di meja Senayan. 

K e t u a  K o m i s i  I I I  D P R , 
Habiburokhman, buka suara terkait 
nasib  kelanjutan seleksi  ca lon 
pimpinan (capim) KPK periode 2024-
2029. Habiburokhman menghormati 
keputusan pemerintah Prabowo dan 
m e n y a t a k a n  k e s i a p a n  u n t u k 
melakukan fit and proper test kepada 
20 capim dan calon Dewas KPK.

" K a m i  m e n g h o r m a t i  s i k a p 
pemerintah dan intinya kami siap saja 
menggelar fit and proper test capim 
dan cadewas yang diajukan oleh 
pemerintah," kata Habiburokhman 
dikutip Minggu (10/11/2024).

Habiburokhman mengatakan 
untuk saat ini Komisi III belum bisa 
membeberkan jadwal fit and proper 
tes tersebut. Dia menyebut pihaknya 
belum mendapatkan penugasan resmi 
melalui paripurna DPR.

"Kami belum bisa menyusun 
jadwal karena belum mendapat 
penugasan resmi melalui paripurna 
DPR," katanya. "Masa sidang ini masih 
cukup panjang, reses baru akan di-
mulai tanggal 5 Desember men-
datang," sambung Habiburokhman.

I s t a n a  s e b e l u m n y a  t e l a h 
mengumumkan nasib kelanjutan 
calon pimpinan dan calon Dewas KPK. 
Istana memastikan Presiden Prabowo 
tidak akan mengkaji ulang daftar nama 
calon pimpinan KPK dan Dewas KPK 
yang telah dikirim Jokowi ke DPR.

"Saya rasa tidak ya," kata Mensesneg 
Prasetyo Hadi kepada wartawan di 
kompleks Istana Kepresidenan, 
Jakarta, Rabu (6/11/2024). 

Prasteyo menjawab akankah 
pemerintah mengkaji ulang nama-
nama capim dan cadewas KPK. Sebab, 
D P R  s u d a h  m e n g i r i m  s u ra t  ke 
Presiden terkait nama-nama capim 
dan cadewas KPK.

Prasetyo mengatakan proses itu 
sudah berjalan. Pihaknya tak ingin lagi 
b u a n g - b u a n g  e n e r g i  u n t u k 
memproses ulang capim dan cadewas 
KPK. Menurutnya, pilihan sebelumnya 
sudah yang terbaik.

"Proses itu kan sudah berjalan, 
sesuai dengan prosedur, dan cara 
berpikir kita tidak mau buang-buang 
energi tentu yang dihasilkan pada 
masa itu juga orang yang terbaik 
ya n g  d i a j u k a n ,  s e c a ra  p r i n s i p 
Presiden Prabowo mengikuti apa 
yang menjadi  usulan Presiden 

Petugas	melintas	di	depan	Gedung	KPK,	Jakarta.(ant)

DAFTAR NAMA CAPIM 

DAN CADEWAS KPK

3

Habiburokhman
Ketua	Komisi	III	DPR

Kami menghormati 

sikap pemerintah dan 

intinya kami siap saja 

menggelar fit and 

proper test capim dan 

cadewas yang 

diajukan oleh 

pemerintah,Kami 

belum bisa menyusun 

jadwal karena belum 

mendapat penugasan 

resmi melalui 

paripurna DPR,Masa 

sidang ini masih 

cukup panjang, reses 

baru akan dimulai 

tanggal 5 Desember 

mendatang," 

1. Agus Joko Pramono 
(Wakil Ketua BPK periode 2019-2023)

2. Ahmad Alamsyah Saragih 
(Anggota Ombudsman periode 2016-2020)

3. Djoko Poerwanto (Kapolda Kalteng)

4. Fitroh Rohcahyanto
 (Mantan Direktur Penuntutan KPK)

5. Ibnu Basuki Widodo
 (Hakim Pengadilan Tinggi Manado)

6. Ida Budhiati
 (Mantan Anggota Dewan Kehormatan 

Penyelenggara Pemilu)

7. Johanis Tanak 
(Wakil Ketua KPK periode 2019-2024)

8. Michael Rolandi Cesnanta Brata 
(Mantan Kepala Badan Pengelola Keuangan 

Daerah DKI)

9. Poengky Indarti 
(Mantan Komisioner Kompolnas)

10. Setyo Budiyanto (Irjen Kementan)

Capim KPK

1. Benny Jozua Mamoto 
(Mantan Ketua Harian Kompolnas)

2. Chisca Mirawati 
(Anggota Asosiasi Bank Asing)

3. Elly Fariani 
(Mantan Inspektur Jenderal Kemkominfo)

4. Gusrizal 
(Ketua Pengadilan Tinggi Banjarmasin)

5. Hamdi Hassyarbaini 
(Presiden Komisaris Superbank)

6. Heru Kreshna Reza 
(Komisaris Independen PT Asuransi Kredit 

Indonesia)

7. Iskandar Mz 
(Mantan Direkur Tindak Pidana Korupsi 

Mabes Polri)

8. Mirwazi
(Kabid Pemberantasan Narkoba BNN Aceh)

9. Sumpeno
(Hakim Pengadilan Tinggi Jakarta) 

10. Wisnu Baroto 
(Staf Ahli Jaksa Agung Muda Bidang Tindak 

Pidana Umum)

Calon Dewas KPK
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Surati Pemerintah, KPU Minta Libur Nasional 

saat Pilkada 27 November 

kata Afifuddin saat ditemui di kawasan 
Batu, Malang, Jawa Timur, Sabtu 
(9/11/2024).

Dia lebih lanjut memaparkan 
perkembangan persiapan menjelang 
pilkada, kata dia, kebutuhan satu juta 
bil ik suara sudah 100 persen 
terdistribusi. Selain itu, proses 
penerimaan di setiap daerah yang juga 
sudah 100 persen.

Adapun pengadaan dan pe-
nerimaan kebutuhan lima juta kabel, 
pengadaan tinta dan pengiriman 
sudah 100 persen terlaksana.  
Kemudian untuk kotak suara ,  
pengadaan dan pengiriman sudah 100 
persen terlaksana. Pengadaan segel 
tercapai 100 persen, namun pengiriman- 
nya baru mencapai 99,8 persen.

Surat suara gubernur dan wakil 
gubernur juga sudah diproduksi 100 
persen, diikuti pengiriman dan 
penerimaan yang berkisar 97 persen.

Sementara surat suara untuk 
pemilihan bupati, wakil bupati, wali 
kota dan wakil wali kota sudah 
mencapai  99,19 persen peng-
adaannya, dan pengiriman sudah 99 
persen.

"Daftar pasangan calon itu sudah 
mencapai 92 persen, pengiriman baru 
77 persen," ujarnya.

Pengadaan alat bantu tunanetra 
mencapai 97 persen, sedangkan 
pengirimannya sudah 70 persen.

"Sampul dan seterusnya itu sudah 
100 persen, formulir juga sudah 
demikian di atas 90 persen," jelas 
Afifuddin.

Adapun, Pilkada 2024 akan diikuti 
37 provinsi, 415 kabupaten, dan 93 
kota. Total pasangan calon yang akan 
berkompetisi dalam Pilkada Serentak 
ini mencapai 1.557 pasangan calon, 
yang terdiri dari 1.169 pasangan calon 
bupati dan wakil bupati serta 285 
pasangan calon wali kota dan wakil 
wali kota.(ant,din, rls/dya)

JAKARTA - Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) RI terus berkoordinasi dengan 
pemerintah mengenai kepastian libur 
di 27 November 2024. KPU berharap 
ada kebijakan libur nasion. saat 
pemungutan suara Pilkada 2024 
berlangsung.

" Ya ,  ya n g  p a s t i  k i t a  a k a n  
berkoordinasi untuk 27 November 
menjadi hari yang diliburkan untuk 
pelaksanaan pilkada, sebagaimana 
pilkada-pilkada sebelumnya termasuk 
ketika Pemilu nasional kemarin," kata 
Ketua KPU RI Mochammad Afifuddin 
k e p a d a  w a r t a w a n ,  M i n g g u  
(10/11/2024).

"Karena ini kan pilkada nya 
serentak seluruhnya, jadi sama lah. 
Kita  sedang koordinasi  untuk 
kemudian kebijakan itu bisa diambil," 
sambungnya.

Afif mengatakan KPU akan segera 
mengirim surat terkait kebijakan libur 
tersebut. Seharusnya, kata dia, 27 
November 2024 dapat menjadi hari 
libur, agar dapat melaksanakan 
pilkada.

"Tadi kita sudah koordinasi, surat 
akan segera kita kirimkan. Jadi intinya 
Insyaallah 27 November nanti seperti 
pilkada sebelumnya, akan menjadi 
hari yang diliburkan untuk bisa 
melaksanakan gelaran pi lkada 
serentak," tuturnya.

Diketahui, pemerintah memang 
telah berencana menetapkan hari itu 
sebagai libur nasional. Hal itu 
disampaikan oleh Menteri Sekretaris 
Negara Prasetyo Hadi.

"Iya. Rencananya begitu," ujar 
Prasetyo di Pangkalan TNI AU, Halim 
Perdanakusuma, Jumat (8/11/2024).

Prasetyo akan berkoordinasi 
dengan sejumlah pihak. Khususnya 
KPU dan Kemendagri."Saya berencana 
memang dalam hari-hari dekat ini 
akan berkoordinasi dengan teman-

teman KPU dan Pak Mendagri," 
katanya.

Sebelumnya, terkait persiapan dan 
tahap dua distribusi logistik untuk 
pemungutan suara Pilkada 2024, 
Ketua Komisi Pemilihan Umum atau 
K P U  M o c h a m m a d  A f i f u d d i n  
mengatakan sudah mencapai 98,63 
persen.

"Secara keseluruhan semua 
produksi itu sudah 98,63 persen dan 
pengirimannya sudah 84 persen. Ini 
untuk yang produksi tahap kedua ya," 

Sejumlah	pekerja	mengangkut	bilik	suara	Pilkada	2024	untuk	disimpan	di	dalam	gudang	di	Margomulyo,	yang	selanjutnya	akan	didistribusikan	
ke	3.964	Tempat	Pemungutan	Suara	(TPS)	di	Kota	Surabaya,	Jawa	Timur.	(Dok.ant)

JAKARTA- Menteri Koordinator 
Bidang Politik dan Keamanan (Menko 
Polkam) Budi Gunawan mengatakan 
salah satu alasan Presiden Prabowo 
Subianto melakukan lawatan ke luar 
negeri agar tidak dianggap publik ikut 
cawe-cawe dalam Pilkada 2024.

"Budi mengatakan Prabowo 
sedari awal sudah menekankan agar 
Pilkada 2024 diwarnai netralitas dan 
mematuhi asas luber jurdil.

"Bahkan beliau ke luar negeri kan 

supaya tidak ada nanti 
opini, tudingan, seolah 
cawe cawe [Pilkada 
2024]," kata Budi di 
TMP Kalibata, Jakarta 
S e l a t a n ,  M i n g g u  
(10/11/2024).

Budi mengatakan 
saat ini merupakan 
tugas utama Kemenko 
Polkam untuk meng-
ingatkan agar penye-
lenggara negara netral 
sehingga Pilkada 2024 
dapat berjalan secara 
aman dan lancar.

Budi pun memastikan pihaknya 
sudah mengantisipasj daerah-daerah 
yang rawan. Hal itu menurutnya telah 
ia koordinasikan dengan Polri melalui 
indeks kerawanan Pilkada.

Ia pun berharap Pilkada 2024 
dapat berjalan secara lancar."Jangan 
sampai potret pemerintahan yang 
baru ini tercederai. Semua netral, 
sehingga Pilkada serentak berjalan 
dengan aman, lancar, jurdil, dan 

sukses," ujar mantan Kepala BIN itu.
Presiden Prabowo Subianto 

melakukan serangkaian kunjungan ke 
lima Negara, yaitu China, Amerika 
Serikat, Peru, Brasil, dan Inggris 
selama kurang lebih dua pekan. Ia 
memulai kunjungan perdana ke China 
pada Jumat (8/11/2024) lalu.

Prabowo menyebut kedatangan-
nya ke China, AS, dan Inggris untuk 
memenuhi undangan dari para 
Presiden dan Perdana Menteri. 
Sementara kunjungan ke Peru untuk 
mengadiri KTT APEC, dan lawatan ke 
Brasil untuk KTT G20. Prabowo pun resmi 
menyerahkan tugas sebagai pemimpin 
negara kepada Wakil Presiden Gibran 
Rakabuming Raka selama dua pekan 
selama ia berada di luar negeri.

Gibran menjadi Plt Presiden 
ditetapkan berdasarkan Keputusan 
Presiden Nomor 31 Tahun 2024 yang 
diteken oleh Prabowo pada 8 
November 2024.  Gibran akan 
menduduki jabatan itu selama 16 hari 
atau terhitung sejak tanggal 8 sampai 
23 November.(wid, rls, ist/dya)

Menko Polkam BG: Presiden Prabowo ke LN Hindari 

Tuduhan Cawe-cawe Pilkada

Menko	Polkam	Budi	Gunawan	di	Taman	Makam	Pahlawan	(TMP)	
Kalibata,	Jakarta,	Minggu	(10/11/2024).	(Ant)
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Prabowo Sebut Pengusaha RI dan China Bakal 

Teken Investasi Rp 156,5 T Lebih

kapal, transportasi laut, pembangunan 
dermaga dan pelabuhan. 

Selain itu MoU ini juga akan 
menjadi landasan dalam kerja sama 
dua negara di sektor pariwisata dan 
laya n a n  rek rea si  b a ha ri ,  sert a 
pengembangan sumber energi bersih 
seperti fotovoltaik, tenaga angin, 
tenaga pasang surut, maupun jaringan 
transmisi antar pulau. 

"Kolaborasi ini sangat penting bagi 
Indonesia yang merupakan negara 
kepulauan dan RRT (China) yang 
merupakan salah satu negara dengan 
perkembangan teknologi kelautan 
yang sangat cepat di dunia," kata 
Airlangga. 

Xi	Jinping	Dorong	Kerjasama	5	Pilar
P r e s i d e n  C h i n a  X i  J i n p i n g 

menyatakan kesiapan bekerja sama 
dengan pemerintah Indonesia yang 
baru untuk terus meningkatkan diri, 
solidaritas, dan kerja sama yang saling 
menguntungkan di antara negara-
negara berkembang.

Diketahui, China menjadi negara 
pertama yang dikunjungi Prabowo 
d a l a m  p e r j a l a n a n  l u a r  n e g e r i 
pertamanya tepat setelah menjabat 
sebagai Presiden RI. Menurut Xi, 
dipilihnya China menunjukkan betapa 
pentingnya perkembangan hubungan 

Indonesia dengan Negeri Tirai Bambu 
itu. Xi berpendapat bahwa hal itu 
menunjukkan hubungan China-
Indonesia yang tingkatnya tinggi dan 
strategis.

D i a  m e l a n j u t ka n  C h i n a  d a n 
Indonesia mematuhi prinsip penting 
untuk memastikan pengembangan 
h u b u n g a n  b i l a t e r a l  y a n g 
berkelanjutan dan stabil di masa 
mendatang.

"China bersedia bekerja sama 
dengan pemerintah Indonesia yang 
baru untuk membangun prestasi masa 
lalu ,  mendorong pembangunan 
masyarakat dengan masa depan 
bersama dengan pengaruh regional 
dan global, dan terus menulis babak 
baru dalam upaya perbaikan diri 
m e l a l u i  s o l i d a r i t a s ,  s e r t a 
meningkatkan koordinasi dan kerja 
sama yang saling menguntungkan dan 
saling menguntungkan di antara 
negara-negara berkembang utama," 
kata Xi, seperti dilansir Xinhua, 
Minggu (10/11/2024).

Selain itu, Xi meminta kedua pihak 
untuk lebih meningkatkan tata letak 
kerja sama strategis dan mendorong 
kerja sama mengenai "lima pilar" 
yakni politik, ekonomi, pertukaran 
antarmasyarakat dan budaya, urusan 
maritim dan keamanan.

Dia juga menyatakan bahwa China 
juga siap bekerja sama dengan 
Indonesia untuk membangun lebih 
banyak proyek demi kepentingan 
rakyat.

K e r j a  s a m a  i t u  t e r m a s u k 
memperkuat pertukaran dan kerja 
sama dalam pengentasan kemiskinan, 
kedokteran, budidaya gandum, dan 
perikanan, memberikan dukungan 
untuk pelatihan personel ilmiah dan 
pengembangan pendidikan kejuruan 
di Indonesia, serta memperkenalkan 
lebih banyak langkah fasilitasi untuk 
memperluas pertukaran personel. 
(wid, rls, xin, ist/ dya)

t a n g a n a n  M e m o r a n d u m  o f 
U n d e r s t a n d i n g  ( M o U )  t e n t a n g 
Deepening Blue Economy Cooperation 
oleh Menteri Koordinator Bidang 
Perekonomian Airlangga Hartarto dan 
M e n t e r i  P e r d a g a n g a n  C h i n a 
(MOFCOM) Wang Wentao. 

Penandatanganan MoU disaksikan 
langsung oleh Presiden Prabowo 
Subianto dan Presiden China Xi Jinping 
dalam acara pertemuan bilateral 
antara kedua Kepala Negara pada 
Sabtu (9/11/2024) di Great Hall of the 
People di Beijing, China. 

"Kesepakatan ini menegaskan 
komitmen yang kuat antara kedua 
negara untuk bekerja sama di bidang 
blue economy," ujar Airlangga dalam 
k e t e r a n g a n n y a ,  M i n g g u 
(10/11/2024). 

MoU tersebut mencakup kerja 
sama multisektoral, blue economy 
atau ekonomi biru yang dimaksudkan 
sebagai pemanfaatan energi laut 
terbarukan yang berkelanjutan, 
p e n g e l o l a a n  p e r i k a n a n  d a n 
akuakultur,  pariwisata maritim, 
inovasi, dan kerja sama industri.  ”

A d a p u n  s e k t o r  y a n g  a k a n 
dikerjasamakan antara lain industri 
hilirisasi produk kelautan seperti 
p e n g o l a h a n  m a ka n a n  l a u t  d a n 
biofarmasi kelautan, serta kerja sama 
industri pembuatan dan perbaikan 

JAKARTA  -  P r e s i d e n  P ra b o w o 
Subianto mengatakan, pengusaha 
I n d o n e s i a  d e n g a n  s e j u m l a h 
perusahaan top asal China bakal 
menandatangani perjanjian investasi 
senilai lebih dari 10 miliar dollar AS 
atau sekitar Rp 156,5 triliun, Minggu 
(10/11/2024). 

Hal itu disampaikan Prabowk 
dalam sambutannya saat melakukan 
pertemuan bilateral dengan Presiden 
Xi Jinping di Beijing pada Sabtu 
(9/11/2024). Prabowo menyebutkan, 
penandatanganan perjanjian investasi 
itu bakal diteken saat pertemuan 
antara Kamar Dagang dan Industri 
(Kadin) Indonesia bertemu dengan 
sejumlah perusahaan China.

"(Minggu), saya akan diundang ke 
pertemuan antara Kadin Indonesia 
dengan perusahaan-perusahaan top 
China. Dan kita akan menandatangani 
persetujuan kerja sama yang totalnya 
lebih dari 10 juta dollar AS," ujar 
Prabowo dilansir siaran YouTube 
Sekretariat Presiden. 

"Saya pikir ini adalah pencapaian 
ya n g  s a n g a t  s i g n i f i k a n  d a l a m 
hubungan kita (Indonesia-China)," 
tegas Prabowo. .

Dalam kesempatan itu, Prabowo 
juga menyinggung China sebagai mitra 
e k o n o m i  y a n g  s t r a t e g i s  b a g i 
Indonesia. Selain itu, China juga 
disebutnya masuk di jajaran top 
investor bagi Indonesia. 

"Kami berterimakasih banyak atas 
support Anda (pemerintah China)," 
kata Kepala Negara. Lebih lanjut, 
P r e s i d e n  P r a b o w o  j u g a 
menyampaikan komitmennya untuk 
meningkatkan hubungan bilateral 
dalam rangka kesejahteraan dan 
stabilitas di Asia. Presiden meyakini 
bahwa hubungan Indonesia dan China 
akan menciptakan suasana kondusif di 
kawasan Asia. 

Diketahui, Indonesia dan China 
menyepakati kerja sama terkait blue 
economy atau ekonomi biru. Kerja 
sama ditandai dengan penanda-

Menteri	Koordinator	Bidang	Perekonomian	Airlangga	Hartarto	dan	Menteri	Perdagangan	China	(MOFCOM)	

Wang	Wentao	menandatangani	Memorandum	of	Understanding	(MoU)	tentang	Deepening	Blue	Economy	

Cooperation	di	Great	Hall	of	the	People	di	Beijing,	China,	Sabtu	(9/11/2024).(Dok.	Kemenko	Perekonomian)
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disabilitas.
Ia mengungkapkan, sejumlah 

pemilih difabel seringkali menghadapi 
tantangan f is ik  dalam proses  
pemungutan suara. Berdasarkan 
evaluasi pada Pemilu Pilpres dan Pileg 
lalu, beberapa TPS di Kota Batu 
ditemukan kurang memadai, misalnya 
karena terletak di area yang berundak 
atau sulit diakses bagi pengguna kursi 
roda. 

"Sehingga pengalaman inilah yang 
mendorong kami, meminta petugas di 
tiap TPS memastikan ruangan yang 
digunakan memiliki akses mudah. 
Kemudian adanya perlindungan 
terhadap cuaca, terutama saat musim 
hujan yang sudah di depan mata ini," 
jelas Heru. 

Di samping memastikan lokasi TPS 
yang inklusif, Heru juga meng-
instruksikan setiap petugas Kelompok 
Penyelenggara Pemungutan Suara 
(KPPS) dan Panitia  Pemilihan 
Kecamatan (PPK) untuk menyiapkan 
dua rencana mitigasi. Agar saat cuaca 
buruk atau kendala lainnya, proses 
pemungutan suara tetap dapat 
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BATU  - KPU Kota Batu memastikan 
624 warga difabel yang telah terdaftar 
dalam Daftar Pemilih Tetap (DPT) 
dapat menyalurkan hak pilihnya di 
Pilkada 2024. Upaya ini diwujudkan 
m e l a l u i  p e n y e d i a a n  Te m p a t  
Pemungutan Suara (TPS) yang inklusif 
dan ramah disabilitas di seluruh 
kecamatan, agar akses bagi pemilih 
dengan berbagai keterbatasan dapat 
terpenuhi. 

"Dari 1.710 proses pengawasan 
yan"Di tiga kecamatan, yaitu Batu, 
Bumiaji, dan Junrejo, kami mencatat 
jumlah pemilih difabel yang terbagi 
d a l a m  b e b e r a p a  k a t e g o r i  
keterbatasan. Di antaranya ada 44 
pemilih disabilitas intelektual, 100 
difabel mental, serta beberapa yang 
memiliki keterbatasan fisik dan 
sensorik," ujar Ketua KPU Kota Batu, 
H e r u  J o ko  P u r wa n t o ,  M i n g g u  
(10/11/2024). 

Heru menambahkan, jumlah 
pemilih difabel tersebut tidak berbeda 
jauh dari Pemilu Februari 2024 lalu, 
namun menurutnya tetap menjadi 
perhatian khusus untuk memastikan 
TPS yang disiapkan telah ramah 

Daerah (Pilkada) 2024 yakni sebanyak 
166.942 orang. Dengan rincian 
pemilih laki-laki sebanyak 82.775 
o ra n g ,  s e d a n g k a n  p e re m p u a n  
sebanyak 84.167 orang. Jumlah DPT 
ini tersebar di 302 TPS yang berlokasi 
di  3 kecamatan di Kota Batu,  
mencakup 5 kelurahan dan 19 
desa.(Santi/Dya)

b e r j a l a n  t a n p a  
m e n g o r b a n k a n  
kenyamanan pemilih.

Lebih lanjut, Heru 
menjelaskan, KPU Kota 
B a t u  j u g a  a k a n  
memberikan pelatihan 
khusus bagi petugas 
KPPS untuk lebih peka 
dalam melayani pemilih 
difabel. 

M e n u r u t n y a ,  
petugas diharapkan 
m a m p u  m e m a h a m i  
k e b u t u h a n  p e m i l i h  
dengan keterbatasan 
mental atau sensorik 
sehingga mereka dapat 
m e n y a l u r k a n  h a k  
pilihnya dengan tenang 
dan aman. "Pemilih 
difabel harus merasa nyaman dan 
diperlakukan setara dalam pemilu. 
Oleh karena itu, pelatihan ini penting 
u n t u k  m e n i n g k a t k a n  ku a l i t a s  
pelayanan kami," tutup Heru.

Sebagai informasi, KPU Kota Batu 
telah menetapkan Daftar Pemilih 
Tetap (DPT) untuk Pemilihan Kepala 

Kota Batu Pastikan 624 Warga Difabel 

Bisa Mengkses TPS Inklusif Ramah Disabilitas

MALANG  - Pagu anggaran belanja 
pada Dinas Pendidikan dan Ke-
budayaan (Disdikbud) Kota Malang, 
diproyeksikan mencapai Rp 590 miliar 
dalam APBD 2025 nanti. Sebagian 
besar dari anggaran tersebut akan 
d i f o k u s k a n  u n t u k  m e m e n u h i  
kebutuhan gaji dan tunjangan guru. 
Juga sebagai bantuan operasional 
pendidikan.

Kepala Disdikbud Kota Malang, 
Suwarjana, mengatakan jumlah guru 
di sekolah negeri tingkat SD dan SMP 
tercatat mencapai sekitar 3.600 orang, 
sementara jumlah guru Taman Kanak-
kanak (TK) berada di kisaran 2.600. 

" J a d i  R p  5 9 0  
miliar itu, sekitar Rp 
300 miliar untuk gaji 
dan tunjangan guru. 
K e m u d i a n  j u g a  
mencakup bantuan 
operasional daerah 
(BOSDa), bantuan 
operasional nasional 
(BOSNas), bantuan 
o p e r a s i o n a l  
pendidikan (BOP), itu 
semua sekitar Rp 300 
miliar sekian," ujar 
Suwarjana, Minggu 
(10/11/2024). 

S u w a r j a n a  
m e n e g a s k a n ,  
kebutuhan anggaran 

untuk menggaji  ribuan tenaga 
pendidik ini pun semakin besar. 
T e r u t a m a  d e n g a n  a d a n y a  
pengangkatan guru honorer menjadi 
P e g a w a i  P e m e r i n t a h  d e n g a n  
Perjanjian Kerja (PPPK) sesuai amanat 
dari pemerintah pusat. 

Lebih lanjut, Suwarjana juga 
merinci alokasi untuk kegiatan 
o p e r a s i o n a l  l a i n n y a ,  y a n g  
diperkirakan membutuhkan anggaran 
sekitar Rp 10 miliar. Mulai dari 
pemeliharaan fasilitas di perkantoran 
milik Disdikbud, perjalanan dinas, 
beberapa museum pendidikan, serta 

sanggar kegiatan belajar (SKB). 
"Termasuk juga untuk 100 orang 

tenaga pendukung operasional 
kegiatan (TPOK). Karena hanya TPOK 
yang masuk di Rp 10 miliar ini," 
tambahnya. 

Terpisah, Ketua DPRD Kota Malang, 
Amithya Ratnanggani Sirraduhita me-
nambahkan, proyeksi pagu anggaran 
belanja pada Disdikbud ini telah meng-
alami penurunan. Dari usulan awal se-
besar Rp Rp 599.093.590.033, menjadi 
Rp Rp 590.591.799.000 dalam hasil 
pembahasan badan anggaran bersama 
Tim anggaran pemerintah daerah 
(TAPD) Kota Malang. 

Perempuan yang akrab dengan 
s a p a a n  M i a  i n i  m e n j e l a s k a n ,  
penurunan tersebut merupakan 
bentuk efisiensi kegiatan, tanpa 
mengabaikan program utama dari 
Disdikbud Kota Malang. Menurutnya, 
kebijakan efisiensi ini diprioritaskan 
pada kegiatan yang dianggap dapat 
d i p a d a t k a n  a t a u  d i k u r a n g i  
anggarannya tanpa menurunkan 
kualitas layanan.

"Ya, artinya urusan wajib tetap 
menjadi prioritas kami. Dalam 
s t r u k t u r  a n g ga ra n  D i s d i kb u d ,  
pengurangan yang terjadi adalah hasil 
dari efisiensi kegiatan, namun inovasi 
program tetap kami dorong," katanya. 
(Santi/Dya)

Anggaran Pendidikan Kota Malang 2025 Rp 590 M, 

Terbanyak untuk Gaji Guru 

Ilustrasi	guru-guru	di	Kota	Malang.	(dok.	istimewa)

Ilustrasi	pemilih	difabel	dalam	pelaksanaan	pemilihan	umum.	(dok.	istimewa)

Suwarjana
Kepala Dinas Pendidikan dan 

Kebudayaan Kota Malang,

"Jadi Rp 590 miliar itu, 

sekitar Rp 300 miliar 

untuk gaji dan 

tunjangan guru. 

Kemudian juga 

mencakup bantuan 

operasional daerah 

(BOSDa), bantuan 

operasional nasional 

(BOSNas), bantuan 

operasional 

pendidikan (BOP), itu 

semua sekitar Rp 300 

miliar sekian,"
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MENTERI Kebudayaan Fadli Zon 
memaparkan sederet program kerja 
untuk memajukan kebudayaan 
Indonesia di domestik maupun di 
kancah global. 

Dalam paparan programnya di 
Rapat Dengar Pendapat dengan 
Ko m i s i  X  D P R  R I  p a d a  R a b u  
(6/11/2024), Fadli memaparkan akan 
menjalankan program di dalam Badan 
Layanan Umum Museum dan Cagar 
B u d a y a  ( B L U M C B ) ,  u n t u k  
mengembangkan museum baik milik 
negara, milik daerah, maupun swasta. 

Fadli menyebutkan, saat ini sudah 
ada 18 museum dan 32 cagar budaya 
yang tercatat dalam BLU MCB, 
termasuk di dalamnya juga ada Candi 
Borobudur Candi Prambanan dan lain-
lain. 

L e b i h  l a n j u t ,  Ke m e n t e r i a n  
Kebudayaan akan melakukan kajian 
revitalisasi serta ingin mendigitalisasi 
koleksi-koleksi yang ada di museum. 

"Kajian ini nanti membahas 
bagaimana ada standarisasi terhadap 
m u s e u m ,  b a i k  m u s e u m  m i l i k  
pemerintah,  provinsi ,  maupun 
museum-museum milik swasta, dan 
perorangan dan mendigitalisasi 
koleksi yang ada di museum dengan 
narasi-narasi yang ada, dan repatriasi 
benda bersejarah atau cagar budaya," 
jelasnya. 

Selain melakukan revitalisasi, 
digitalisasi, dan rencana repatriasi 
dari aset-aset budaya yang masih ada 
di tangan negara lain, Fadli juga ingin 
membentuk sederet museum baru, di 
antaranya museum musik, museum 
sastra, museum sejarah Islam, dan 
museum anak Indonesia. 

"Karena tidak ada museum musik 
sekarang ini, kecuali yang swasta di 
Jawa Timur ya, tapi dalam skala 
nasional harapannya itu nanti bisa 
menampung karya dan artefak-artefak 
baik itu lokananta maupun yang lain-
lain, baik dalam bentuk vinyl, dan juga 
kaset-kaset, dan sebagainya, karena ini 
juga harta karun dan di sini banyak 
musisi," ungkapnya. 

Ke d u a ,  a d a l a h  m e m b a n g u n  
Museum Sastra. Fadli mengungkap, 
museum ini sudah mulai dirintis 
meskipun tidak melalui APBN, 
melainkan hasil kerjasama dengan 
komunitas. 

Dalam museum sastra nantinya 
akan ada artefak dari para penulis, 

Semasa kuliah S1, Fadli Zon sempat 
menjadi Ketua Biro Pendidikan Senat 
Mahasiswa Fakultas Sastra Universitas 
Indonesia (FSUI) 1992-1993. Ia juga 
pernah menjadi Sekretaris Umum 
Senat Mahasiswa FSUI pada 1993 dan 
Ketua Komisi Hubungan Luar Senat 
Mahasiswa UI pada 1993-1994.

Di luar kampus, Fadli Zon pernah 
menjadi Sekretaris Jenderal dan 
P r e s i d e n  I n d o n e s i a n  S t u d e n t  
Association of International Studies 
(ISAFIS) pada 1993-1995. Ia juga 
menjadi pengurus pusat Komite 
Nasional Pemuda Indonesia (KNPI), 
Gerakan Pemuda Islam, dan anggota 
Asian Conference on Religion and Peace 
(ACRP).

K a r i e r  p o l i t i k n y a  
d i m u l a i  k e t i k a  i a  
m e n j a d i  a n g g o t a  
M a j e l i s  P e r -
musyawaratan Rakyat 
(MPR) RI periode 
1997-1999. Ia juga 
p e r n a h  m e n j a d i  
Ketua Partai Bulan 
B i n t a n g  ( P B B )  
p e r i o d e  1 9 9 8 -
2001.

penyair, mesin tiknya, kacamata, 
tulisan-tulisan tangannya, puisi-puisi, 
dan drama-dramanya. 

"Saat ini karya dari Asrul Sani dan 
lain-lain sudah berada di situ," 
imbuhnya. 

K e t i g a ,  m u s e u m  P D R I  
(Pemerintahan Darurat Republik 
Indonesia) yang sebenarnya sudah ada 
tapi lama belum berfungsi di bawah 
Kemendikbudristek. 

"Kita  akan mencoba untuk 
meresmikan ini supaya bisa berjalan, 
karena ini juga rencananya ini juga 
kerja sama dengan 7 Kementerian 
lembaga. Nanti ada Kementerian 
Pertahanan dan lain-lain. Tapi ini bisa 
menjadi kick-off," jelasnya. 

Keempat, museum peradaban 
Islam, melihat Indonesia sebagai 
negara muslim yang terbesar di dunia. 

" M u s e u m  i n i  n a n t i  u n t u k  
menjelaskan bagaimana masuknya 
Islam ke Indonesia, karena ini agak 
unik dan khas, dan juga kisah-kisah 
kerajaan-kerajaan,  kesultanan-
kesultanan dari Samudera Pasai, 
Demak, Cirebon, Walisongo, dan lain-
lainnya belum ada. Akulturasi Budaya 
dengan budaya-budaya sebelumnya, 
ada wayang, keris ini menarik,  jadi ini 
saya kira kita juga perlu adakan, 
bekerja sama dengan komunitas, 
p r i v a t e  s e c t o r,  d a n  b a h k a n  
internasional," ujarnya. 

Terakhir, membangun museum 
anak Indonesia, sebagai salah satu 
a m a n a t  d a r i  O b j e k  Pe m a j u a n  
K e b u d a y a a n  ( O P K ) ,  u n t u k  
menunjukkan budaya Indonesia lewat 
permainan-permainan tradisional dan 
lain-lain.

Profil	Fadli	Zon
Fadli Zon lahir pada 1 Juni 1971 di 

Jakarta .  Ia  pernah menempuh 
pendidikan di SMA Negeri 21 Jakarta 
Timur,  kemudian berlanjut  ke 
Harlandale High School Texas, 
Amerika Serikat pada 1989-1990.

Ia menempuh pendidikan S1 
Kaj ian Rusia  di  Universitas  
Indonesia. Fadli Zon kemudian 
melanjutkan pendidikan Magister 
Studi Pembangunan di London 
School of Economics and Political 
Science (LSE) di Inggris Raya. Ia 
meraih gelar Doktor Sejarah 
Pemikiran Ekonomi Universitas 
Indonesia pada 2016.

Kemudian pada 2008, Fadli Zon 
menjadi salah satu pendiri Partai 
Gerakan Indonesia Raya (Gerindra) 
bersama Prabowo Subianto. Melalui 
partai tersebut, Fadli Zon berhasil 
menjabat sebagai Wakil Ketua DPR RI 
periode 2014-2019. 

Ia juga pernah menjadi Pelaksana 
tugas (Plt.) Ketua DPR RI dua kali yaitu 
2015-2016 dan 2017-2018.

Sampai saat ini, Fadli Zon masih 
menjadi anggota Globalise Resistance 
sejak 2002. Ia juga menjadi anggota 
Association of the Study of Ethnicity 
and Nationalism (ASEN), LSE, dan 
Development Studies Institute Alumni 
Association LSE.

Di samping itu, Fadli Zon juga 
mendirikan Fadli Zon Library di 

Jakarta Pusat, Rumah Kreatif 
Fadli Zon di Depok, Rubah 

Budaya di Aie Angek 
Sumatera Barat ,  dan 
menjadi Dewan Pembina 
Rumah Puisi  Taufiq 
Ismail di Aia Angek. 
(nei,ist/dya)

Museum Musik, Sastra, hingga Museum Anak Indonesia

Fadli Zon, 
Menteri Kebudayaan Bakal Bikin
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Selain bermanfaat untuk kesehatan 
pencernaan, zat pati resisten pada biji 
nangka juga baik untuk mengontrol 
kadar gula darah, terutama bagi 
penderita diabetes. Zat pati resisten 
termasuk karbohidrat yang sulit atau 
tidak bisa tercerna oleh usus. Jadi zat 
ini bisa mengisi perut dan membuat 
kenyang tanpa menaikkan gula darah.

Sifat zat pati tidak hanya bermanfaat 
untuk penderita diabetes. Pada orang 
yang tidak memiliki diabetes pun zat 
pati resisten dapat menurunkan risiko 
terjadinya diabetes tipe 2 dengan 
mencegah peningkatan gula darah 
yang drastis setelah makan.

3.	Melawan	penyakit	kanker
B e b e r a p a  r i s e t  t e r b a r u  

menunjukkan bahwa ekstrak biji 
nangka dapat menangkal kerusakan 
sel tubuh akibat radikal bebas dan 
menghambat pertumbuhan pembuluh 
darah yang dapat  mendukung 
pertumbuhan dan penyebaran sel 
kanker, terutama kanker paru-paru.

M e s k i  d e m i k i a n ,  m a s i h  
dibutuhkan penelitian lebih lanjut 
untuk menilai potensi biji nangka 
sebagai pengobatan kanker.

4 . 	 M e n c e g a h 	 p e n y a k i t 	
kardiovaskular

Manfaat  bi j i  nangka dalam 
memelihara kesehatan jantung dan 
pembuluh darah bisa diperoleh dari 
kandungan serat, magnesium, dan 
antioksidannya yang tinggi.

Serat dan antioksidan berfungsi 
untuk menurunkan kadar kolesterol 
jahat (LDL) dan meningkatkan kadar 
kolesterol baik (HDL). Sementara itu, 
m a g n e s i u m  b e r p e r a n  d a l a m  
menurunkan tekanan darah.

5	Mencegah	infeksi	bakteri

BUAH	nangka merupakan salah satu 
sumber vitamin, mineral, dan serat 
terbaik untuk kesehatan tubuh, yang 
memberikan manfaat dalam menjaga 
daya tahan tubuh serta mendukung 
kesehatan pencernaan. 

Saat menikmati buah nangka yang 
manis dan lezat, kebanyakan orang 
cenderung membuang bijinya karena 
menganggap biji tersebut tidak 
memiliki manfaat. 

Padahal, biji nangka juga kaya akan 
nutrisi dan dapat dikonsumsi layaknya 
buahnya,  baik  melalui  proses  
perebusan, pemanggangan, atau 
bahkan dijadikan bahan tambahan 
dalam masakan tertentu. Selain 
rasanya yang enak dan tek

sturnya yang unik, biji nangka 
memiliki  kandungan gizi  yang 
menjadikannya bermanfaat dalam 
membantu mengatasi  berbagai 
masalah kesehatan tubuh.

Manfaat  Bi j i  Nangka untuk 
KesehatanDengan kandungan nutrisi 
yang cukup melimpah, seperti protein, 
serat, zat besi, magnesium, serta 
vitamin B kompleks, biji nangka 
menawarkan beragam manfaat untuk 
kesehatan tubuh. 

Nutrisi ini berperan penting dalam 
mendukung fungsi tubuh, mulai dari 
menjaga kesehatan jantung hingga 
mendukung kesehatan pencernaan. 
Berikut ini adalah beberapa manfaat 
biji nangka yang penting untuk 
diketahui:

1.Menjaga	 kesehatan	 sistem	
pencernan

Biji nangka telah lama digunakan 
sebagai obat herbal untuk mengatasi 
berbagai masalah pencernaan, seperti 
m e r e d a k a n  s e m b e l i t ,  s e r t a  
mengurangi gejala wasir atau ambeien 
secara alami dan penyakit radang usus.

Hal ini berkat kandungan serat 
larut dan tidak larut serta prebiotik di 
dalamnya juga berperan penting untuk 
m e n j a g a  k e s e h a t a n  u s u s ,  
meningkatkan jumlah bakteri baik 
(probiotik) usus, merangsang 
pergerakan usus, dan membuat 
tinja lebih lunak sehingga 
mendukung buang air besar 
yang lancar dan teratur.

B e b e r a p a  r i s e t  j u g a  
menyebutkan bahwa bij i  
nangka berpotensi untuk 
mencegah penularan penyakit 
melalui makanan. Sayangnya, 
manfaat biji nangka ini masih 
perlu diteliti lebih lanjut.

2. Mengendalikan kadar gula darah

Beberapa penelitian menemukan 
adanya senyawa antibakteri pada biji 
nangka. 

Sebagian besar senyawa tersebut 
ditemukan pada permukaan biji 
n a n gka  d a n  te l a h  s e j a k  l a m a  
digunakan sebagai obat diare alami.

Senyawa antibakteri pada biji 
nangka cukup efektif melawan bakteri 
E. coli yang sering menjadi penyebab 
masalah pencernaan. 

Berkat manfaat ini, biji nangka 
berpotensi menjadi obat alami untuk 
penyakit yang ditularkan melalui 
makanan terkontaminasi.

Karena manfaat inilah, biji nangka 
baikuntuk dikonsumsi sebagai bagian 
dari  pola  makan sehat  untuk 
mencegah penyakit kardiovaskular, 
seperti penyakit jantung, stroke, dan 
tekanan darah tinggi.

Cara Mendapatkan Manfaat Biji 
Nangka

Untuk mendapatkan manfaat biji 
nangka dengan optimal, Anda perlu 
memasaknya terlebih dahulu. Selain 
rasanya tidak enak, biji nangka yang 
mentah diketahui dapat mengganggu 
penyerapan nutrisi tertentu.

Anda bisa memasak biji nangka 
dengan cara merebusnya selama 
20–30 menit atau hingga empuk. 

Selain itu, Anda juga bisa memanggang 
biji nangka dengan oven selama 20 
menit atau hingga biji terlihat 
kecokelatan.

Meskipun manfaat biji nangka bagi 
kesehatan tubuh cukup banyak, 
efektivitasnya sebagai pengobatan 
alternatif dan tingkat keamanannya 
dalam dosis yang lebih tinggi atau 
untuk kondisi kesehatan tertentu 
masih perlu diteliti lebih mendalam. 
B e b e r a p a  p e n e l i t i a n  t e l a h  
menunjukkan bahwa biji nangka 
mengandung senyawa yang dapat 
mendukung kesehatan tubuh, namun 
bukti klinis yang kuat mengenai 
penggunaannya sebagai pengobatan 
m e d i s  b e l u m  s e p e n u h n y a  
dikonfirmasi. 

Oleh karena itu, sejauh ini, 
konsumsi biji nangka lebih disarankan 
sebagai camilan sehat atau sebagai 
pendamping makanan utama dalam 
jumlah yang wajar, bukan sebagai 
pengganti pengobatan.

Selain itu, bagi Anda yang sedang 
menjalani pengobatan dengan obat-
obatan tertentu seperti aspirin, obat 
pengencer darah, antiplatelet, dan 
obat  ant i inf lamasi  nonsteroid  
(NSAID), sangat disarankan untuk 
menghindari konsumsi biji nangka. 
Biji nangka diketahui mengandung 
senyawa yang dapat mempengaruhi 
sistem pembekuan darah, sehingga 
konsumsi biji ini bersamaan dengan 
o b a t - o b a t a n  t e r s e b u t  d a p a t  
meningkatkan risiko pendarahan. 
(nei,ist/dya)
 

5 Manfaat Biji Nangka

 bagi Kesehatan Tubuh



HARIAN ”LENTERA TODAY”

PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI

OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)

PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

REDAKTUR LUTFIYU HANDI, NEISKA OLIVIANA (CO)

BIRO:  SURABAYA: YOLANDA APRILLIA PRADITHA, AMANAH NUR ASIAH, JOKO PRASETYO I GRESIK: ASEPTA YOGA P. (SERTIFIKASI WARTAWAN UTAMA) I MOJOKERTO: 

NUR HIDAYAH I LAMONGAN: L HANDI I BLITAR: ARIEF SUKAPUTRA I KEDIRI: GATOT SUNARKO I JOMBANG : SUTONO I PASURUAN-PROBOLINGGO-PONOROGO : IMAN 

SANTOSO I BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI: PURCAHYONO JULIATMOKO I  MADIUN: WIWIET EKO PRASETYO ( SERTIFIKASI 

WARTAWAN MUDA) I MALANG RAYA: SANTI WAHYU SANIA (SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA), ISKANDAR Z. I MADURA RAYA: SAHLAN KURNIAWAN I 

TRENGGALEK: TINA W I NGAWI: DIMAS RIDHO SURYO BASKORO I DKI JAKARTA: FUAD HASSAN I LOMBOK BARAT: MUHAYYAN I PALANGKA RAYA: NOVITA MASNIARI

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION   JOKO PRASETYO UTOMO, ISKANDAR ZULKARNAIN I SEKERTARIS  FITRIYANTI SUTAN, FARADITA NUR FADHILAH

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN SMILE GRAFIKA JL. RAYA 

KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM
Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu pers Lentera Today tercantum di Box 

Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen 

redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

technolife
H A R I A N

Senin, 11 November 2024
9

ASUS kembali mengejutkan dengan 
meluncurkan laptop tipis Zenbook S 
14 OLED di pasar Indonesia. Meski 
memiliki bodi super slim, laptop 
berbasis kecerdasan buatan (artificial 
intelligence/AI) ini bisa dibilang 
cukup tangguh.

Rahasianya ada di bagian material 
yang digunakan untuk melapisi ASUS 
Z e n b o o k  S  1 4  O L E D ,  y a i t u  
Ceraluminum. Dengan bahan ini, 
Zenbook S 14 OLED memiliki  
ketangguhan yang melampaui desain 
tipisnya yang tampak elegan.

Ceraluminum merupakan bahan 
khusus yang memadukan aluminium 
dan keramik, dirancang oleh tim 
engineer ASUS selama empat tahun. 
Material ini umum digunakan di 
industri dirgantara hingga militer.

Selama bertahun-tahun, ASUS 
menyempurnakan warna, teksktur, 
d a n  k e k e r a s a n  p r e s i s i  p a d a  
Ceraluminum yang dikembangkannya. 
H a s i l nya ,  C e ra l u m i n u m  d a p a t  

dilengkapi dengan NPU yang memiliki 
performa artificial intelligence hingga 
47 TOPS (trillion operations per 
second), memungkinkan laptop 
menjalankan berbagai aplikasi dan 
fitur AI.

Kinerja laptop juga akan ditopang 
dengan RAM LPDDR5X hingga 32 GB 
dan penyimpanan media SSD PCIe 4.0 
dengan kapasitas sampai 1 TB. 
Layarnya sendiri didukung panel ASUS 
Lumina OLED berukuran 14 inci, 
lengkap dengan teknologi touchscreen, 
resolusi 3K, refresh rate 120 Hz, color 
gamut 100 persen DCI-P3, serta 
tersertifikasi Pantone Validated dan 
DisplayHDPR True Black 500.

Dengan spesifikasi ini, ASUS 
Zenbook S 14 OLED membawa standar 
baru dalam kategori laptop premium. 
Ia bukan hanya alat untuk bekerja saja, 
tetapi juga simbol gaya hidup bagi 
pengguna yang mengutamakan 
kualitas, mobilitas, dan ketangguhan 
dalam satu perangkat. (nei,ist/dya)

Meski bodinya ultra tipis, ASUS 
masih dapat menyediakan beragam 
port untuk kebutuhan konektivitas di 
Zenbook S 14 OLED. Port yang 
disediakan mencakup satu USB-A, dua 
USB-C Thunderbolt 4, satu HDMI, dan 
satu audio jack 3.5 mm, sehingga 
pengguna dapat menghubungkan 
berbagai perangkat tanpa perlu 
membawa dongle tambahan.

Selain itu, ASUS Zenbook S 14 
OLED juga dilengkapi dengan baterai 
besar berkapasitas 73 Wh dan adapter 
charger 65 W USB-C. Baterainya 
menawarkan ketahanan hidup laptop 
hingga 20 jam, cocok buat pengguna 
yang membutuhkan perangkat yang 
bekerja seharian penuh tanpa perlu 
khawatir kehabisan daya di tengah 
aktivitas.

ASUS Zenbook S 14 OLED menjadi 
laptop pertama di Indonesia yang 
menggunakan prosesor Intel Lunar 
Lake, alias Intel Core Ultra 7 Series 2, 
sebagai dapur pacunya. Cip sudah 

menawarkan keseimbangan antara 
daya tahan, ringan, dan tampilan yang 
premium.

ASUS menggunakan material ini 
untuk melapisi Zenbook S 14 OLED, 
agar laptop memiliki kekuatan 
tambahan untuk menahan benturan 
atau goresan, serta tampilan yang solid 
dan mewah.

Ceraluminum juga memungkinkan 
ASUS menciptakan bodi Zenbook S 14 
OLED memiliki ketebalan cuma 1,1 cm, 
dan bobot hanya 1,2 kg. Ditambah 
teknologi CNC milling, ASUS bisa 
membentuk desain grille geometris 
unik di atas keyboard dan touchpad si 
laptop sebagai ventilasi udaranya.

Ketangguhan ASUS Zenbook S 14 
OLED sudah teruji, dengan laptop lulus 
standar ketahanan militer (MIL-STD-
810H). Sertifikasi ini menunjukkan 
bahwa laptop telah melewati berbagai 
pengujian ketat, seperti ketahanan 
terhadap suhu ekstrem, kelembapan, 
hingga guncangan.

Rahasia ASUS Bisa Ciptakan Laptop
Zenbook S 14 OLED Tipis dan Tangguh

Sumber	Foto:
Istimewa
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Masker Greentea, Cara Ampuh 

Atasi Kemerahan dan Iritasi Kulit

 

 

tekstur yang terasa lebih kenyal dan 
sehat. Dengan berbagai manfaat yang 
ditawarkannya, masker teh hijau 
tidak hanya cocok untuk mereka yang 
ingin menangani masalah kulit 
tertentu, tetapi juga bermanfaat 
untuk menjaga kesehatan kulit dalam 
jangka panjang. Oleh karena itu, 
masker teh hijau layak menjadi bagian 
dari rutinitas perawatan kulit Anda 
untuk mendapatkan kulit  yang 
tampak lebih segar,  sehat ,  dan 
bercahaya.

Kandungan	 Nutrisi	 dalam	 The	
Hijau

Teh hijau mengandung berbagai 
senyawa bioaktif, termasuk:

1.Polifenol
Senyawa ini bertindak sebagai 

antioksidan yang melindungi kulit 
dari kerusakan yang disebabkan oleh 
radikal bebas.

2. Katekin
Terutama epigallocatechin gallate 

(EGCG), yang memiliki sifat anti-
inflamasi dan dapat meredakan 
kemerahan serta iritasi pada kulit.

3.Vitamin E dan B2
B e r p e r a n  d a l a m  m e n j a g a 

kelembapan dan elastisitas kulit

4.Kafein
Dikenal  efekti f  mengurangi 

pembengkakan dan mengatasi 
l i n g k a r a n  h i t a m  d i  b a w a h 
mata.(nei,ist/dya)

 

yang efektif. Senyawa ini berperan 
dalam mengurangi kemerahan dan 
iritasi pada kulit yang disebabkan oleh 
paparan sinar matahari atau kondisi 
kulit tertentu seperti psoriasis dan 
rosacea. Penggunaan masker teh hijau 
secara teratur dapat memberikan efek 
m e n e n a n g k a n  b a g i  k u l i t  ya n g 
meradang..

2.	Melembapkan	Kulit
The hijau mengandung banyak 

vitamin E, yang bertindak sebagai 
emolien untuk mempertahankan 
kelembapan kulit. 

Kelembapan yang optimal sangat 
p e n t i n g  u n t u k  m e n g u r a n g i 
kemerahan, karena kulit kering lebih 
mudah teriritasi. Masker teh hijau 
membantu menjaga keseimbangan 
hidrasi kulit.

3.	 Mengurangi	 Produksi	 Minyak	
Berlebih

Masker teh hijau juga bermanfaat 
dalam mengatur produksi sebum, 
yang sering kali menjadi pemicu 
jerawat dan iritasi. 

Dengan mengurangi kelebihan 
m i nya k ,  m a s ke r  i n i  m e m b a n t u 
mencegah penyumbatan pori-pori dan 
peradangan.

	4.	Melawan	Radikal	Bebas
Antioksidan yang terdapat dalam 

teh hijau melindungi kulit  dari 
kerusakan yang disebabkan oleh 
r a d i k a l  b e b a s ,  y a n g  d a p a t 
m e m p e r b u r u k  ke m e ra h a n  d a n 
mempercepat proses penuaan. 

Dengan melawan radikal bebas, 
masker teh hijau berperan dalam 
menjaga kesehatan kulit  secara 
keseluruhan.

MASKER	wajah yang terbuat dari teh 
hijau (green tea) kini semakin populer 
d a n  b a n y a k  d i g u n a k a n  d a l a m 
p e r a w a t a n  k u l i t  k a r e n a 
kemampuannya dalam memberikan 
efek menenangkan serta mengurangi 
kemerahan dan iritasi. 

The hijau, yang diekstrak dari daun 
t a n a m a n  C a m e l l i a  s i n e n s i s , 
mengandung beragam senyawa 
antioksidan,  anti inflamasi ,  dan 
antibakteri yang sangat bermanfaat 
bagi kesehatan kulit, terutama dalam 
melindungi kulit dari kerusakan akibat 
radikal bebas serta memperlambat 
tanda-tanda penuaan.

Teh hijau tidak hanya populer 
sebagai masker, tetapi juga sering 
dikonsumsi dalam bentuk minuman. 

Menikmati green tea sebagai 
minuman dapat memberikan manfaat 
k e s e h a t a n  y a n g  l u a s ,  s e p e r t i 
membantu mengurangi berat badan, 
mencegah berbagai jenis kanker, serta 
memberikan efek relaksasi bagi tubuh 
dan pikiran.

S e l a i n  d i k o n s u m s i  s e b a g a i 
minuman, teh hijau juga dimanfaatkan 
sebagai masker wajah yang memiliki 
berbagai manfaat untuk kulit.

 M a s k e r  g r e e n  t e a  m a m p u 
membantu mengurangi jerawat , 
menenangkan kulit yang meradang, 
dan bahkan membantu mencegah 
risiko kanker kulit. Dengan kandungan 
alaminya, masker teh hijau menjadi 
pilihan favorit untuk perawatan kulit 
yang lebih sehat dan alami.

Manfaat	 Masker	 Teh	 Hijau	 untuk	
Meredakan	Kemerahan

1.	Sifat	Anti-Inflamasi
Katekin yang terkandung dalam 

teh hijau memiliki sifat anti-inflamasi 

5.	Meningkatkan	Regenerasi	Sel
Pemakaian masker teh hijau secara 

rutin dapat mendorong regenerasi sel 
kulit, memperbaiki tekstur kulit yang 
terpapar kerusakan, dan mengurangi 
kemerahan yang disebabkan oleh 
bekas jerawat atau iritasi sebelumnya.

6.	Mencegah	kanker	kulit
Menggunakan masker green tea 

secara rutin juga dapat mencegah 
kanker kulit. Hal ini karena kandungan 
polifenol dalam masker green tea yang 
mampu mencegah radikal bebas dari 
p a p a r a n  s i n a r  U V B  y a n g  b i s a 
menyebabkan kanker kulit.

Masker wajah yang terbuat dari teh 
hijau adalah solusi alami yang efektif 
untuk menenangkan kemerahan dan 
iritasi pada kulit, menjadikannya 
pilihan yang sangat baik untuk mereka 
yang memiliki kulit sensitif atau rentan 
terhadap peradangan. 

Berkat sifat anti-inflamasi yang 
dimiliki teh hijau, masker ini mampu 
m e r e d a k a n  r e a k s i  k u l i t  y a n g 
b e r l e b i h a n ,  s e m e n t a r a 
kemampuannya untuk melembapkan 
membuat kulit terasa lembut dan 
terhidrasi dengan baik. 

Selain i tu ,  masker teh hi jau 
mengandung antioksidan tinggi yang 
melindungi kulit dari radikal bebas, 
mencegah kerusakan yang diakibatkan 
oleh polusi  dan sinar UV,  serta 
membantu memperlambat tanda-
tanda penuaan dini.

Penggunaan masker teh hijau 
secara rutin dapat menghasilkan 
perubahan yang signifikan dalam 
memperbaiki tampilan dan kesehatan 
kulit secara keseluruhan. Kulit akan 
terlihat lebih cerah, h

alus,  dan bercahaya,  dengan 
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DIREKTORAT Reserse Kriminal Polda 
Metro Jaya menangkap satu tersangka 
baru dan seorang buronan dalam 
kasus judi online yang melibatkan 
oknum di Kementerian Komunikasi 
dan Digital (Komdigi). Penangkapan 
ini menambah panjang daftar pelaku 
yang sudah ditahan berkait kasus 
tersebut.  

" Po l d a  M e t ro  J aya  b e r h a s i l 
menangkap dua pelaku lainnya yang 
terlibat dalam kasus perjudian online 
di Komdigi," kata Kabid Humas Polda 
Metro Jaya, Kombes Ade Ary Syam, 
Minggu (10/11/2024). 

Dua  pelaku yang  di tangkap 
berinisial DM, seorang buronan yang 
telah lama dicari, dan MN, tersangka 
baru dalam kasus ini. Namun, polisi 
belum menjelaskan apakah DM dan 
MN merupakan pegawai Komdigi atau 
bukan. 

Menurut  Ade,  kedua pelaku 
ditangkap di luar Jakarta dan dibawa 
k e  P o l d a  M e t r o  J a y a  u n t u k 
p e m e r i k s a a n  l e b i h  l a n j u t . 
Sebelumnya, Polda Metro Jaya telah 
menangkap 15 orang terkait kasus 
judi online ini, di mana 11 di antaranya 
adalah pegawai Komdigi, sementara 4 
lainnya warga sipil. 

Para pegawai Komdigi tersebut 
diduga memanfaatkan wewenang 
mereka untuk melindungi ribuan situs 
judi online, alih-alih memblokirnya. 
"Sebenarnya judi  onl ine  dapat 
diberantas dengan menutup atau 
memblokir ribuan website judi 
o n l i n e ,"  k a t a  A d e  A r y,  J u m a t 
(1/11/2024). Para tersangka justru 
memanfaatkan fasilitas pemblokiran 
untuk keuntungan pribadi, beroperasi 
dari sebuah kantor satelit di Jakasetia, 
Bekasi Selatan, Kota Bekasi. 

Diketahui polisi juga menyita uang 
tunai senilai Rp 300 juta dan rekening 
berisi Rp 2,8 miliar. "Tim penyidik 
berhasil mengamankan antara lain 
uang cash senilai Rp 300 juta dan uang 
yang tersimpan di dalam rekening 
senilai Rp 2,8 miliar," ujar Dirkrimum 
Polda Metro Jaya Kombes Wira Satya 
Triputra dalam konferensi pers, 
Minggu (10/11/2024).

Wira mengatakan saat ini para 
tersangka dibawa ke Polda Metro Jaya. 
Para tersangka akan diperiksa secara 
intensif.

"Tersangka sudah dibawa ke Polda 
M e t r o  J a y a  u n t u k  d i l a k u k a n 
pemeriksaan dan pendalaman secara 
intensif agar nantinya kita bisa 
membuka segamblang-gamblangnya 
terhadap kasus yang sementara kita 
tangani," katanya.

Sejauh ini, ada 15 orang sudah 
ditetapkan sebagai tersangka dalam 
kasus tersebut. Sebanyak 11 orang di 
antaranya merupakan pegawai 
Komdigi.

Dari daftar tersangka tersebut 
termasuk tiga tersangka utama, AK, AJ, 
dan A, yang mengendalikan 'kantor 
satelit' di Kota Bekasi. Polisi juga 
sudah menetapkan dua orang DPO, 
yakni A dan M.

AK diduga punya peranan penting. 
Dia diduga tak lolos sebagai pegawai 
Komdigi, namun malah bisa membuka 

dan menutup blokir situs judi.
Para tersangka diduga mendapat 

setoran duit dari setiap situs judi 
online yang dibiarkan tetap bisa 
diakses. Menkomdigi Meutya Hafid 
menegaskan pihaknya mendukung 
penuh polisi mengusut tuntas kasus 
ini.

Menteri  Kominfo (Komdigi) 
sebelumnya yaitu Budi Arie, namanya 
terseret. Terbaru beredar video 
penggeledahan ruangan staf khusus 
M e n t e r i  K o p e r a s i  ( M e n K o p ) , 
kementerian yang dinakhodai Budk 
Arie saat ini.  Kejaksaan Agung atau 
Kejagung langsung membantah kabar 
itu. 

Video terkait penggeledahan itu 
turut beredar di media sosial. Bahkan, 
video itu turut diunggah di akun 
Instagram anggota DPR dari Fraksi 
NasDem, Ahmad Sahroni.

"Ruangan staf khusus Budi Ari 
pelindung judi online digrebek Polisi, 
telah ditemukan tumpukan uang yg 
jumlahnya sangat fantastis. Serius nih 
berita beneran gak siy ???" tulis 
k e t e r a n g a n  a k u n  I n s t a g r a m 
@ahmadsahroni88 seperti dikutip 
Minggu (10/11/2024).

Saat dikonfirmasi, Kepala Pusat 
Penerangan Hukum Kejagung Harli 
Siregar memastikan kabar peng-
geledahan itu tidak benar."Enggak 
benar, kita tidak ada melakukan 
penggeledahan," kata Harli, Minggu 
(10/11).

Harli menerangkan video yang 
beredar itu merupakan rekaman 
terkait penggeledahan kasus dugaan 
korupsi Duta Palma Group.

IDI:	Bisa	Jadi	Epidemi	Judi	Online
Terpisah, Ketua Umum Pengurus 

Besar Ikatan Dokter Indonesia (PB 
IDI), Adib Khumaidi, mengingatkan 
dampak negatif yang ditimbulkan 
b a g i  p e c a n d u  j u d i  o n l i n e . 
Menurutnya, judi online tak hanya 
berdampak bagi sektor ekonomi 
individunya saja, melainkan juga bisa 
merambah pada aspek kesehatan 
mental.

Bahkan, Adib menyebut juga bisa 
muncul epidemi judi online."Bukan 
tidak mungkin judi online ini dari 
kesehatan akan memunculkan yang 
namanya,  maaf mungkin kalau 
mengisti lahkan dalam konteks 
sebuah penyakit menular akan 
muncul epidemi judi online," kata 
Adib dalam media briefing bertajuk 
'Masalah Adiksi Perilaku Judi Online'.

Adib menyebut, bahaya yang 
muncul akibat judi online itu juga 
merupakan sebuah bahaya laten.

"Ini, kan, juga menjadi sebuah 
permasalahan yang cukup kronis. 
Dan kita tahu bahwa dampak negatif 
perjudian online ini ,  terhadap 
kesehatan mental ini sebanding 
sebenarnya, ini juga menjadi sebuah 
bahaya laten," lanjut dia.

Bahaya itu, lanjutnya, kemudian 
juga akan meluas pada aspek-aspek 
kehidupan lainnya. Adib menyebut, 
munculnya perubahan-perubahan 
peri laku masyarakat  juga bisa 
dipengaruhi oleh permasalahan yang 
dialaminya akibat judi online.

"Bukan tidak mungkin dengan 

perubahan-perubahan perilaku dari 
masyarakat juga, sekarang juga 
dipengaruhi oleh hal-hal yang salah 
satu faktornya juga adalah masalah 
judi online ini juga," imbuh Adib.

Oleh karenanya, lanjut Adib, 
pihaknya menekankan siap menjadi 
mitra strategis bagi pemerintah dalam 
memberantas judi online. Termasuk 
j u g a  m e n i n g k a t k a n  ke s a d a ra n 
masyarakat tentang bahaya judi online 
dan dampaknya bagi kesehatan 
mental.

"Kami dari IDI sebagai organisasi 
profesi yang menaungi banyak pakar, 
tentunya siap menjadi mitra strategis 
pemerintah di dalam memberikan 
sebuah asupan atau aspek akademik 
terkait dengan permasalahan ini, 
t e r m a s u k  j u g a  m e n i n g k a t k a n 
kesadaran kepada masyarakat tentang 
masalah  per judian  dar ing  dan 
dampaknya terhadap kesehatan 
mental di Indonesia," ucapnya.

"Dan mudah-mudahan dengan 
kolaborasi dan sinergi yang selalu kita 
lakukan,  k i ta  bisa  mengurangi 
dampak-dampak pribadi dan sosial 
dari epidemis sosial judi online ini 
yang berpotensi terus berkembang, 
jika kita tidak melakukan satu upaya-
upaya antisipatif atau preventif terkait 
dengan permasalahan ini," tutup dia.

Terpisah, Kepala PPATK Ivan 
Yustiavandana menjelaskan, melihat 
perkembangan judol saat ini, muncul 
kecenderungan naik dibanding 
periode sebelumnya.

"Ini kalau kita bicara tahun 2023, 
kalau bicara transaksi perputaran 
judol per semester I saja sudah 
menyentuh Rp 174 triliun, saat ini 
semester II, PPATK melihat sudah Rp 
283 triliun," ujar Ivan saat raker 
bersama Komisi III DPR RI, di Gedung 
DPR RI,  Senayan, Jakarta,  Rabu 
(6/11/2024) kemarin.

Begitu pula dengan transaksi judol 
yang mengalami peningkatan. PPATK 
menjelaskan, transaksi hingga tengah 
semester tahun 2024 ini sudah 
melampaui jumlah transaksi di tengah 
semester 2023.

"Atau bahkan lebih dari 1 tahun 
penuh di tahun 2022 artinya ada 
kecenderungan naik sampai 237% 
kenapa bisa terjadi? Karena pada saat 
ini rata-rata bandar judol melakukan 
transaksi dengan mereka yang kecil 
sehingga dia pecah dulu 1 rekening 
bandar bisa angkanya tinggi, sekarang 
dia pecah dengan angka yang kecil," 
jelas Ivan.

Lebih jauh, PPATK mengatakan 
maraknya masyarakat yang terjerat 
judol terlihat dari mereka melakukan 
transaksi. PPATK menyebut, jika 
dahulu masyarakat deposit Rp 100 
hingga Rp 200 ribu buat judol, kini 70 
persen penghasilannya dipakai untuk 
judol.

"Kalau dulu orang terima Rp 1 juta 
hanya akan gunakan 100-200 ribu 
untuk judol, sekarang hampir Rp 900 
ribu dia pakai judol. Jadi kita lihat 
semakin addict-nya masyarakat main 
judol," tandasnya.

Budi	Arie	Ngaku	Dikhianati
Budi Arie Setiadi akhirnya angkat 

bicara soal kasus judi online atau judol 
yang dikendalikan belasan pegawai di 

Komdigi,  yang menyeret-nyeret 
namanya beberapa waktu belakangan 
ini.

"(Saya) justru menjadi korban 
pengkhianatan yang di lakukan 
(oknum) pegawai Komdigi," ujarnya, 
Minggu (10/11/2024).

Namun Budi mengakui bahwa 
dirinya memang merekrut Adhi 
Kismanto (AK) atas rekomendasi 
sosok berinisial T. Sosok ini diduga 
adalah Zulkarnaen Apriliantony atau 
Tony Tomang, eks komisaris BUMN PT 
HIN.

Dugaan ini diperkuat dengan 
pengakuan Dirreskrimum Polda 
Metro Jaya Kombes Wira Satya 
Triputra soal penangkapan dan 
penetapan tersangka Zulkarnaen 
A p r i l i a n t o n y ,  p a d a  S e l a s a 
(5/11/2024) lalu.

B u d i  A r i e  p u n  b e r c e r i t a 
bagaimana proses perekrutan AK. 
Mulanya pada 17 Juli 2023 Kominfo 
yang sekarang disebut Komdigi 
mengalami kekurangan kuantitas dan 
k u a l i t a s  s u m b e r  d a y a  u n t u k 
memberantas judi online. Kemudian, 
pada masa perekrutan di bawah 
Direktorat Pengendalian, sosok T 
muncul menawarkan beberapa orang 
yang disebut sebagai hacker-hacker 
muda.

"Muncul AK melalui T sebagai 
salah satu tenaga muda anti judol. 
S a u d a r a  A K  m e m p e r l i h a t k a n 
kemampuan sistem dan mesinnya 
bisa men-take down 50.000 sampai 
100.000 (situs) per hari. Sebenarnya 
ada beberapa nama lagi yang masuk 
tapi belakangan mereka mundur," ujar 
Budi.

Lebih lanjut, atas usulan T Budi 
Arie menerima sosok AK yang pro 
memberantas judi online. Meskipun 
begitu, dirinya sempat merasa kesulitan 
lantaran AK hanya lulusan SMK.

"Memutuskan untuk  AK diterima 
karena yang bersangkutan mengklaim 
punya skill IT mumpuni, di mana 
dalam dunia IT, sudah umum bahwa 
ijazah terkadang bukan menjadi hal 
yang utama," kata dia.

Budi Arie menegaskan, bahwa 
tenaga pengawasan dan penindakan 
(take down) bekerja serta diawasi di 
bawah Direktorat Pengendalian, 
bukan di bawah menteri. Belakangan, 
T dan AK justru bekerja di kantor 
satelit Bekasi untuk melindungi lebih 
dari 1.000  situs judi online dari take 
down Komdigi.

"T pun ternyata " bermain" tanpa 
sepengetahuan Direktur, Dirjen Aptika 
apalagi Menteri. Perintah untuk me-
numpas judol tidak dilaksanakan, 
malah mereka tergoda bersekongkol 
dengan bandar judol," ujar dia.

Terseretnya nama Budi diawali 
dari kabar tertangkapnya Zulkarnaen 
Apriliantony, eks komisaris BUMN PT 
HIN, terkait kasus judol dibekingi 
pegawai Komdigi. Pria yang akrab 
disapa Tony Tomang ini disinyalir 
orang dekat Budi Arie

Akun X (Twitter) @PartaiSocmed 
m e nye b u t ,  To ny  To m a n g  ya n g 
memasukkan Adhi Kismanto alias 
Fallen ke Komdigi. Dia juga yang main 
'belakang'  mengenalkan Fallen 
langsung ke Budi Arie agar diterima di 
Komdigi.(wid, rls ist, ant/dya)

H A R I A N
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dan efektivitasnya.
" K a m i  t e l a h 

mengupayakan proses 
r e s t r u k t u r i s a s i  d a n 
r e f o r m a s i  b e b e r a p a 
BUMD serta seleksi calon 
a n g g o t a  D i re k s i  d a n 
Komisaris BUMD dengan 
m e l i b a t ka n  L e m b a ga 
Profesional independen 
sebagai pelaksana Uji 
Kelayakan dan Kepatutan 
(UKK),' paparnya.

Terkait dengan hal ini, 
Wakil Ketua Komisi C 
D P R D  J a t i m ,  A g u s 
Wicaksono, memberikan 
pandangan terkait peran 
BUMD dalam mendukung 

p e m b a n g u n a n  d a e r a h .  A g u s 
menegaskan bahwa peran BUMD 
sangat penting dalam meningkatkan 
PAD, namun untuk itu diperlukan 
pengelolaan yang lebih baik. 

“Restrukturasi dan reformasi 
BUMD ini bukan hanya soal perbaikan 
struktur organisasi atau tata kelola 
internal, tetapi juga menyangkut 
p e n i n g ka t a n  ko n t r i b u s i  B U M D 
terhadap PAD. Jika BUMD dikelola 
dengan baik, potensi pendapatan dari 
sektor ini bisa jauh lebih besar,” ujar 
Agus.

Politisi PDI Perjuangan tersebut 
juga menyarankan agar Pemprov Jatim 
lebih memanfaatkan potensi BUMD 
dalam berbagai proyek strategis yang 
dapat meningkatkan perekonomian 
daerah. Menurutnya, pengelolaan 
BUMD yang lebih optimal akan 
membuka peluang untuk pendapatan 
d a e r a h  y a n g  l e b i h  b e s a r  d a n 
m e m b a n t u  p e m e r i n t a h  d a e ra h 
mencapai target-target pembangunan 
yang lebih ambisius. (Adv,Pra/Dya)

pencatatan pendapatan pajak daerah 
dengan diberlakukannya Opsen Pajak 
Kendaraan Bermotor (PKB), Opsen 
BBNKB yang menjadi Hak Pemerintah 
Kabupaten/Kota ,"  terang  Adhy 
Karyono.

Adhy menambahkan, salah satu 
langkah yang menjadi fokus utama 
P e m p r o v  J a t i m  d a l a m 
mengoptimalkan PAD adalah melalui 
peningkatan retribusi daerah. Dalam 
hal ini, Pemprov berencana untuk 
m e n e r t i b k a n  a d m i n i s t r a s i 
p e m u n g u t a n  re t r i b u s i  d a e ra h , 
melakukan penertiban tata kelola, 
serta melakukan penyesuaian tarif 
retribusi sesuai dengan harga pasar 
dan perkembangan ekonomi. Dengan 
l a n gka h  i n i ,  d i h a ra p ka n  d a p a t 
mengurangi ketergantungan pada 
sektor pajak dan meningkatkan 
kontribusi sektor lainnya terhadap 
PAD.

Salah satu perhatian besar yang 
juga disampaikan oleh Pj Gubernur 
Adhy adalah pengelolaan BUMD. Di 
tengah penurunan pendapatan pajak 
daerah, Pemprov Jatim berencana 
untuk memperbaiki kinerja 
BUMD agar lebih berkontribusi 
d a l a m  m e n d u k u n g 
p e r e k o n o m i a n  d a e r a h . 
Menurut Adhy, selama ini 
BUMD memiliki potensi yang 
besar untuk berkontribusi 
pada pendapatan daerah, 
namun belum dikelola dengan 
optimal.  Oleh karena itu, 
P e m p r o v  J a t i m  t e l a h 
melakukan evaluasi terhadap 
kinerja BUMD dan memulai 
proses restrukturisasi serta 
reformasi di beberapa BUMD 
untuk meningkatkan e�isiensi 

SURABAYA	  - DPRD Jawa 
Timur menggelar sidang 
p a r i p u r n a  m e m b a h a s 
penyampaian jawaban 
dari Pemerintah Provinsi 
(Pemprov) Jawa Timur 
t e r h a d a p  R a n c a n g a n 
P e r a t u r a n  D a e r a h 
( R a p e r d a )  t e n t a n g 
Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Daerah (APBD) 
P r o v i n s i  J a w a  T i m u r 
Tahun 2025. 

S i d a n g  t e r s e b u t 
digelar di Gedung DPRD 
J a t i m ,  S u ra b aya ,  d a n 
dihadiri oleh Pj Gubernur 
Jat im,  Adhy Karyono, 
K e t u a  D P R D  J a t i m , 
Musyafak Rouf, Wakil Ketua 1 Deni 
Wicaksono, Wakil Ketua 2 Sri Wahyuni, 
serta sejumlah anggota DPRD Jatim, 
kepala Organisasi Perangkat Daerah 
(OPD), dan pihak terkait lainnya,Sabtu 
(9/11/2024).

Pada kesempatan itu, Musyafak 
Rouf menyampaikan terimakasih atas 
pendapat dari  Badan Anggaran 
( B a n g g a r )  D P R D  J a t i m  y a n g 
disampaikan oleh juru bicara, Hj. 
H i k m a h  B a f a q i h ,  M P d .  D a l a m 
pandangan tersebut, disampaikan 
bahwa Raperda tentang APBD Tahun 
A n g g a r a n  2 0 2 5  l a y a k  u n t u k 
dilanjutkan pembahasannya ke tahap 
b e r i k u t n y a .  M u s y a f a k  j u g a 
mengungkapkan apresiasi kepada 
seluruh fraksi di DPRD Jatim yang telah 
menyampaikan pandangan umum 
terkait Raperda tersebut pada 31 
Oktober 2024. 

Musyafak berharap, pembahasan 
yang sedang berlangsung dapat 
berjalan lancar dan menghasilkan 
keputusan yang bermanfaat untuk 
masyarakat Jawa Timur.

“Kami juga menyampaikan terima 
k a s i h  k e p a d a  F r a k s i  P a r t a i 
Kebangkitan Bangsa; Fraksi Partai 
Demokrasi Indonesia Perjuangan; 
Fraksi Partai Gerakan Indonesia

Raya; Fraksi Partai Golongan 
Karya; Fraksi Partai Demokrat; Fraksi 
Partai Nasdem; Fraksi Partai Amanat 
Nasional; Fraksi Partai Keadilan 
S e j a h t e ra ;  s e r t a  Fra k s i  Pa r t a i 
Persatuan Pembangunan dan Partai 
Solidaritas Indonesia, yang telah 
menyampaikan Pemandangan Umum 
pada tanggal 31 Oktober 2024,” 
ungkap Politisi PKB tersebut.

Sementara itu,  Penjabat (Pj) 

Gubernur Jawa Timur, Adhy Karyono, 
berharap agar proses pembahasan 
Raperda APBD 2025 ini dapat berjalan 
dengan lancar dan menghasilkan 
keputusan yang membawa manfaat 
sebesar-besarnya bagi masyarakat 
Jawa Timur. Ia mengajak seluruh pihak 
u n t u k  b e r k o l a b o r a s i  d a l a m 
mewujudkan pembangunan yang 
lebih baik di Jawa Timur. 

"Kami berharap seluruh proses 
pembahasan Raperda APBD 2025 
dapat berjalan dengan lancar, dan 
dengan dukungan dari DPRD Jatim 
s e r t a  m a s y a r a k a t ,  k i t a  b i s a 
mewujudkan pembangunan yang 
lebih baik bagi Jawa Timur,” kata Adhy 
Karyono.

Dia juga  menyampaikan jawaban 
atas pandangan umum fraksi-fraksi 
terkait Raperda APBD 2025. Dalam 
sambutannya, Pj Gubernur Adhy 
mengungkapkan bahwa APBD 2025 
menjadi penting karena merupakan 
periode pertama penerapan ketentuan 
baru Pajak Daerah bagi Pemprov Jatim. 
Perubahan tersebut melibatkan 
penyesuaian pembagian hak pajak 
d a e r a h  a n t a r a  P e m p r o v  d a n 
pemerintah kabupaten/kota, yang 
b e r p o t e n s i  m e m p e n g a r u h i 
pendapatan daerah. Ditegaskan oleh 
Adhy, meskipun ada penurunan 
proyeksi pendapatan pajak daerah, 
Pemprov Jatim tetap berkomitmen 
untuk mengoptimalkan Pendapatan 
Asli Daerah (PAD) dengan berbagai 
langkah strategis.

"Proyeksi pajak daerah APBD TA 
2024 sebesar Rp. 16 trilliun lebih dan 
terdapat penurunan sebesar Rp 4 
Trilliun pada APBD TA 2025 menjadi 
Rp 12 trilliun. Hal ini dikarenakan 
t e r d a p a t  p e n y e s u a i a n  s k e m a 

Jatim Siap Percepat Peningkatan PAD dan Reformasi BUMD

Raperda APBD 2025, DPRD Jatim Sebut Layak Dilanjutkan Pembahasannya

Suasana	sidang	paripurna	membahas	penyampaian	jawaban	dari	Pemprov	Jawa	Timur	terhadap	Raperda	tentang	APBD	Provinsi	Jawa	Timur	
Tahun	2025	di	Gedung	DPRD	Jatim,	Surabaya,	Sabtu	(9/11/2024).


